El Dr. Mergal Contesta



Pregunta:

"En "Puerto Rico Evangélico", Núm. 14, 25 de enero de 1947, alguien hizo las siguientes afirmaciones: "El Evangelio es un Hombre, una persona", etc., etc., y más adelante, en otro párrafo dice: "El Evangelio es un Camino." No se necesita ser un teólogo para saber que estas afirmaciones no son verdaderas y por lo tanto no deben hacerse. Tenemos la obligación de enseñar correctamente lo que verdaderamente es el Evangelio. Yo afirmo que "El Evangelio" no es un "Camino" ni es tampocó "una Persona.".. Tampoco... el Evangelio es "un Hombre." Las palabras están bien escritas pero en su fondo no tienen la verdad deseada."

—F. T. Q., Cabo Rojo, P. R.

Respuesta:

La Teología es una ciencia. En una exposición científica los conceptos básicos han de expresarse por medio de una nomenclatura técnica, con acepciones uniformes para todos los entendidos en la materia. Por supuesto, eso es lo ideal, en realidad, eso nunca sucede; pues un término como democracia, que pertenece a la Ciencia Política, no puede ya usarse sin ir, como dicen los semánticos, cargado. En ciencias físicas o matemáticas, relativamente ajenas a la vida emocional, la nomenclatura se ha conservado más o menos ajena a los procesos semánticos; pero en las ciencias sociales y humanistas, no es posible hacer lo propio.

En el artículo de referencia, la conferenciante, no estaba usando lenguaje técnico; antes al contra-(Sigue en la Pág. 5, Col. 2)

La Instalación del Presidente del Politécnico

El sábado 1º de marzo a las nueve y treinta de la mañana, se llevó a efecto la ceremonia de inauguración del nuevo presidente del Instituto Politécnico de San Germán, señor Edward G. Seel, D.D., cuya instalación estuvo a cargod el licenciado James R. Beverley, presidente de la Junta de Síndicos del Instituto.

Hizo uso de la palabra, además del señor Seel, el doctor Jarvis S. Morris, presidente saliente; y pronunciaron discursos de salutación al nuevo presidente, el Sub-Comisionado de Instrucción H. Martin; el Rector de la Universidad, licenciado Jaime Benítez; el doctor H. J. Williams, presidente del Seminario Evangélico de Puerto Rico; Luis Muñiz Soufront, presidente de la Asociación de Maestros de Puerto Rico; la señora Laura Bover, a nombre de la facultad; el señor Rafael E. García, a nombre del estudiantado, y el señor Hipólito Marcano, a nombre de la Asociación de Graduados del Politécnico.

El programa incluyó una procesión académica de los miembros de la Junta de Síndicos, la administración, la facultad y los estudiantes seniors; invocación, bienvenida, himnos por la Masa Coral del Instituto, y discursos. A las doce del día fueron servidos dos almuerzos de gala; uno en Loma Vista para los invitados de honor y la facultad del Instituto, y otro en el Salón comedor para los visitantes. A las dos y treinta de la tarde se efectuó la ceremonia de dedicación de los anexos y domicilios sociales levantados en el campus: a las tres se sirvió un té en Casa María para los visitantes. la facultad y los graduados; y de tres a siete de la tarde, se celebraron partidos de béisbol y volibol en el campo atlético entre la Universidad de Puerto Rico y el Politécnico.

Homenaje a la Sra. Vicenta Ch. de Villaronga

La Fraternidad de Universitarios Evangélicos auspició un homenaje a doña Vicenta Ch. de Villaronga, el día 6 de marzo en la capilla del Seminario Evangélico en Río Piedras.

Jean Harbison en la U. P. R.

El 19 de marzo la Sra. Jean Harbison, quién actualmente presta servicios en el Proyecto "El Guacio," será

NOTAS

presentada ante el estudiantado de la Universidad de Puerto Rico por la F. U. E. en una conferencia cuyo tema es: "Un Reto a la Juventud Universitaria."

La F. de U. E. en un Rádioforo

En reciente radioforo sobre las "Fraternidades y Sororidades", el Sr. Luis A. Garrastegui, Presidente del Consejo de Estudiantes de la UPR, destacó el hecho de que una organización estudiantil que no tenía prejuicios ni exclusivismos de ninguna especie y que se dedicaba a asuntos serios era la Fraternidad de Universitarios Evangélicos.

"El Seminario Evangélico en Un Radioforo"

Para el 9 de marzo estaba anunciada la transmisión de un radioforo sobre las "Aportaciones Religiosas y Culturales del Seminario Evangélico de Puerto Rico" bajo los auspicios del Servicio de Información de la Universidad.

Participantes: El Dr. Hugo J. Williams, Rector del Seminario Evangélico, los profesores Angel Mergal, Florencio Sáez y Domingo Marrero con la ayuda del Rdo. Miguel Limardo, pastor universitario. Actuará como mantenedor el Lcdo. J. M. Toro Nazario.

Dos Medallas de Ebano

El profesor José Ferrer, del Departamento de Estudios Hispánicos de la Universidad de Puerto Rico, disertó en la Sala de Conferencias del edificio de Estudios Generales de esa institución sobre el tema; "Dos Medallas de Ebano: Marlen Anderson y Paul Roberson", el día 28 de febrero. Auspició la F. de U. E.

El Dr. George Buckner en el Seminario

"La Responsabilidad de los Estudiantes Cristianos en el Momento Actual" fué el tema acerca del cual habló el Dr. George Buckner, director de la revista "World Call" ante los seminaristas y los universitarios evangélicos en la capilla del Seminario.

NOTAS

Doña Paula Beltrán fallece en N. Y.

Después de una larga y dolorosa enfermedad falleció en la ciudad de Nueva York la señora Paula Beltrán. Así lo informa la hermana María Otero. Resignadamente esperó en Dios, se inclinó y oyó su clamor.

La Convención de Trabajo Social

La Cuarta Convención de Trabajo Social,—oue no es una asamblea de Trabajadores Sociales—se reunirá en la ciudad de Río Piedras durante los días 21 al 23 de marzo, bajo la presidencia de la Sra. Carmen R. de Alvarado. El tema central de la misma es "El Problema de la Delincuencia: Sus Causas y posibles Soluciones." Los actos son públicos y se agradecerá la cooperación de todos.

Delegados a Inglaterra

La Asociación de Iglesias Evangélicas de Puerto Rico en su última asamblea eligió a los Rdos. Florencio Sáez y Juan Bidot, delegados de Puerto Rico a la Conferencia de la Asociación Mundial de Escuelas Biblicas que se celebrará en agosto del año en curso en la ciudad de Birmingham, Inglaterra.

Se espera que cada iglesia de la Asociación y sus Escuelas Bíblicas habrá de ayudar con una ofrenda generosa y liberal para ayudar a pagar en parte los gastos de los delegados.

Agradeceremos mucho, donativos de individuos, iglesias y Escuelas Dominicales.

Envíe su contribución al Tesorero, Dr. H. J. Williams, apartado 426, Río Piedras.

Rdo. Virgilio I. González.

Pres., Comite de Educ. Cristiana. Rdo. Juan Bidot,
Sec. Ejec. del Comite Educ. Cristiana.

Unión de Ministros

En el Centro Cristiano de la Primer Iglesia Metodista de Habla Española de Nueva York en el 238 President Street, fué definitivamente organizada "La Unión de Ministros, Pastores y Obreros Evangélicos de Habla Española de la ciudad de Nueva York" que será inspiración y ayuda en el trabajo de este gran campo mi-

El Dr. Mergal Contesta.
(Viene de la página 4)

rio procuraba exponer su idea de Evangelio a lo vivo, para hacerse entender de una concurrencia de personas ajenas a las disciplinas de la teología. Lo que quiso dar a entender la conferenciante es que El Evangelio está personificado en la persona de Jesús, y tiene por objeto la persona humana, la del interrogante, por ejemplo. El Evangelio persigue una relación de personas y no de fórmulas teológicas. El Camino es la expresión con que el Nuevo Testamento designa a Jesús. Y nuestras vidas, poéticamente, trazan un camino en el tienipo. Llamar al Evangelio un Camino equivale a decir que Jesús, El Camino, una vez recibido por la persona humana, determina El Camino de la vida del cristiano. Es decir, si usted recibe el Evangelio de Jesús, poéticamente se dice que usted recibe a Jesús, una persona, y que la actitud suya hacia otras personas, y usted mismo como persona, será diferente. El Camino del Evangelio hace el camino de la persona diferente. En este sentido el Evangelio es una persona, Jesús, y una relación de personas, los cristianos. Y equivale a una vida (un camino) cristiano.

En la mayoría de las personas humanas el pensamiento y su expresión verbal no corresponden con su vida. No viven lo que piensan y lo que dicen. Pero en Jesús, pensamiento y palabra (su Evangelio) se correspondían exactamente con su vida; por eso el Evangelio de San Juan afirma que Jesús declaró: "Yo soy el Camino, la Verdad y la Vida." El Evangelio es la Verdad acerca de Dios y de los hombres. Luego fué Jesús mismo quien dijo que el Evangelio (la Verdad) es una persona (Jesús y toda persona que reciba su Verdad) y un Camino (el Camino de la Verdad). una Vida Cristiana.

sionero donde más de un cuarto de millón de hispanos han establecido sus hogares.

La directiva la componen los siguientes ministros, pastores y obreros: Presidente, Víctor M. Buenahora; Vice-presidente, Hipólito Cotto Reyes; Secretario, Alberto B. Báez; Subsecretario, Herminio L. Pérez; Tesorero, Francisco Berly Colón; Secretario de Promoción, Gilberto Candelas; Vocales, Felipe Sabater, Ramón Reyes Hernández.

QUIEN ES QUIEN



Samuel J. Vélez: Ministro de la Iglesia Presbiteriana en Higuey, Aguadilla. Redacta la página de noticias de su denominación. En esta edición inicia una serie de cuatro programas evangelísticos para la juventud. Próximamente publicaremos una nueva sección.

Explicación a los Lectores:

Nos imaginamos la reacción de nuestros lectores al recibir este número de la revista. La escaséz de papel nos ha obligado a suprimir ocho páginas en esta edición y posiblemente en la próxima también. Por eso echarán de menos la Sección Gráfica que estaba dedicada al Hospital Presbiteriano, dos colaboraciones de los compañeros Domingo Marrero y Gilberto Robles, las secciones de Citas y Datos, Mundo Contemporáneo y dos nuevas secciones que debían aparecer hoy, Crucigrama Bíblico y la Página de Adoración.

Nuestro empeño en continuar la publicación ininterrumpida de esta revista desde su fundación en 1912, lo demostramos usando una clase de papel muy caro, aunque tengamos que sufrir la alteración del formato, el tamaño de la revista y el presupuesto.

Los efectos de esta crisis lo comparten con Puerto Rico Evangélico los colegas El Testigo, El Evangelista Pentecostal, El Boletín y el "Poligraph" los cuales también se imprimen en nuestros talleres y cuyo número de páginas ha sido reducido.

Tan pronto recibamos los pedidos de papel reintegraremos a los lectores las paginas que hoy comenzamos a deberle. Mientras tanto suplicamos paciencia y benevolencia. Aceptamos esta situación como nuestra cuota de crisis en este torcido mundo cuyo rumbo modestamente aspiramos a orientar.